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PUCV adquiere conocida 
casa Losada para 
actividades de postgrado 
Propiedad ubicada en Av. Libertad con 8 Norte perteneció a la familia 
Losada entre 1948 y 2006. La casona fue declarada en 2016 como inmueble 
de conservación histórica. 

Redacción 
LaEstrellade Valparaíso 

ste 28 de noviembre 
E fue subastada una 

de las propiedades 
más bellas y característi- 
cas de la Av. Libertad de 
Viña del Mar: la Casa Losa- 

da. Y fue nada menos que 
la Pontificia Universidad 
Católica de Valparaíso, 
PUCV la que adquirió el 
tradicional inmueble. 

Aunque se desconoce 
cuál fue el precio en que la 
casa de estudios porteña su- 
bastó la propiedad, existía 
un precio mínimo de 
81.260 UE, o unos $3.086 

millones de puja. 
Desde la universidad 

porteña y por medio de un 
comunicado, informaron 

que el inmueble será em- 
Pleado para actividades de 
postgrado y de formación 

continua. 
Cabe recordar que la 

PUCV también adquirió la 
Casa deltalia, propiedad en 
la que se encuentran lle- 
vando a cabo labores de 

limpieza y recuperación. 

La residencia de Av. Li- 

bertad esquina 8 Norte, 
fue construida en 1929 y 
en 2016 fue declarada co- 
mo de “Conservación 
Histórica”. 

El inmueble tiene más 
de mil metros construidos 
y está emplazado en un te- 
rreno de 2.500 metros cua- 

drados, en una ubicación 
estratégica de la comuna. 

Entre 1948 y 2006 fue 

propiedad de la familia Lo- 
sada, apellido que se hicie- 

ra conocido para la opinión 
pública en la década de los 
*90, cuando un barco de la 
empresa naviera de Ma- 
nuel Losada Martínez que 
había zarpado desde Valpa- 
raíso, le fueran decomisa- 
das cinco toneladas de co- 

Le E 
LA PROPIEDAD DE 2.500 METROS CUADRADOS SE UBICA EN LIBERTAD CON 8 NORTE 

EN 2016 CASONA FUE DECLARADA DE “CONSERVACION HISTÓRICA". 

caína en Estados Unidos. 

Para el rector de la casa de 
estudios, Nelson Vásquez, 
esta adquisición muestra 
un nuevo compromiso de 
la PUCV con la Ciudad de 
Viña del Mar, comuna que 
cumplirá próximamente 
150 años de existencia. 

“Estamos muy conten- 
tos de anunciar la compra 
por parte de nuestra uni- 

versidad de esta residencia 
que posee un invaluable 
valor histórico. Al igual 
que con la Casa Italia, es 
un regalo de la universi- 
dad a la ciudad y sus habi- 

tantes. De este modo, esta- 
mos contribuyendo al res- 

cate patrimonial, fortale- 
ciendo la vocación pública 
que nos ha caracterizado 
durante 96 años y ponien- 
do un especial énfasis en la 

vinculación de nuestra 
institucion con el territo- 
rio donde se encuentra in- 
serta la PUCV”, afirmó la 

autoridad. 
Sobre esta adquisición, 

el rector también agregó 
que este “nuevo espacio 
universitario será un lugar 
propicio para el aprendiza- 
je, el desarrollo y la inmer- 
sión cultural de los nuevos 
estudiantes que se forma- 
rán decara al Centenario de 
la PUCV”. 

A través de este proyec- 
to, la universidad da un pa- 

  
    
  

   

CASA DE ITALIA 

Dada su categoría como mo- 
numento histórico, la PUCV. 
ha estado desarrollando la- 
bores de limpieza, recupera- 
ción y eliminación de graffi- 
ttis en fachada en la Casa de 
Italia, todo en coordinación 
con el Consejo de Monu- 
mentos Nacionales. El pro- 
pósito de la casa de estudios 
para este inmueble se vincu- 
la con el desarrollo de activi- 
dades artístico-culturales y 
formativas. 

so más en el cumplimiento 
desu Plan de Desarrollo Es- 
tratégico — Institucional 
2023-2029, en especialen lo 
relacionado con la recupe- 
ración del patrimonio local 
y que ponea disposición de 
la comunidad viñamarina. 

Cabe recordar que esta 
adquisi 
larecientecompra da la Ca- 
sa Italia en el sector céntri- 
code la misma comuna<<a- 
sona que se encuentra en 
pleno proceso de restaura- 

+ forma parte de las ac- 
ciones que desarrolla la 
PUCV para conmemorar 
sus cienaños. 
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BORIC DIJO QUE EL ESTÁ CONCENTRADO EN GOBERNAR, 

Boric defiende actuar de 
vocera Vallejo y de su 
abogado ante denuncia 
Atres días de conocerse la 

denuncia por difusión in- 
debida de imágenes ínti- 
mas contra el Presidente 
Gabriel Boric, el mandata- 
rio defendió las declaracio- 
nes de la vocera Camila Va- 
Nlejo y el actuar de su abo- 
gado, quien descartó que 
hayan cometido alguna 
irregularidad para acceder 
ala causa. 

Tras conocerse la de- 
nuncia contra el jefe de Es- 
tado por los hechos ocurri- 
dos hace 10 años, cuando 

Boric y la denunciante ha- 
cían la práctica profesio- 
nal, el mandatario se refi- 

rió a la declaración de Va- 
Nejo en la que dio detalles 
de cómo se enteraron del li- 
belo, lo que llevó a que la 
Fiscalía abriera una causa 
por una posible filtración 
ilegal de una investigación 
queees reservada. 

“Quiero decir que ya se 
ha referido muy clara- 
mente la vocera de gobier- 
no y mi abogado (Jonatan 
Valenzuela)”, dijo Boric, 
quien aclaró que él estaba 
ahí “para ocuparnos de lo 
que realmente le importa 
a los chilenos y chilenas, 

que las instituciones ha- 
gan su trabajo, que el Go- 
bierno gobierne”. 

Más temprano, Jonatan 
Valenzuela indicó que Bo- 
ric realizó el miércoles una 
entrega voluntaria en su 
oficina delos correos que le 
habría mandado la denun- 

ciante a la fiscalía y que en 
esa instancia no hubo in- 

cautación de teléfonos ni 
otros elementos. “La dili- 

gencia fue completamente 
voluntaria, coordinada con 
la fiscalía. Insisto, como 
muestra de esta actitud de 
esclarecimiento que noso- 
tros hemos impreso a la de- 
fensa”, señaló. 

Valenzuela descartó que 
se haya accedido a detalles 
de la denuncia a través de 
filtraciones y se refirió a los 
dichos de otros de los abo- 
gados del mandatario, Mi- 
guel Schúrmann, quien di- 
joaLa Segunda que accedió 
ala causa por “un procedi- 
miento de búsqueda diario 
que hago del RUT del Presi- 
dente en el sistema SIAU”. 

El abogado añadió que 
“el colega Schíúirmann ex- 
plicó en concreto cómo de 
manera totalmente trans- 
parente, legítima, realiza 
búsquedas de información 
que puedan ser de relevan- 
cia. Y además en concreto 

yo les explico, que también 
es totalmente conocido có- 
mo fue la entrega concreta 
dela denuncia en este caso 
concreto”. 

“La verdad es que no me 
corresponde opinar sobre 
potenciales filtraciones. 
Eso depende del Ministerio 
Público”, añadió. 

El subsecretario del In- 

terior, Luis Cordero, insis- 
tió en que los defensores 
accedieron a la causa a tra- 
vés de un “sistema de con- 

sultas que utilizan los abo- 
gados”, y aseguró que se 
llevó a cabo “de acuerdo a 
los mecanismos que ellos 
habitualmente desempe- 
ñan en el ejercicio de la 
profesión”. €
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